

1335 der Beilagen zu den stenographischen Protokollen des  
Bundesrates

B e r i c h t  
des Außenpolitischen Ausschusses

betreffend den Bericht des Bundesministers für Auswärtige Angelegenheiten über die Tätigkeit des Ministerkomitees des Europarates im Jahre 1973 (III-49-BR/74 der Beilagen)

Der vorliegende Bericht des Bundesministers für Auswärtige Angelegenheiten gliedert sich in die Abschnitte I. Politische Fragen, II. Menschenrechte, III. Rechtsfragen, IV. Fragen der Wirtschaft und Landwirtschaft, V. Soziale Fragen, Fragen der Berufsausbildung, des Bevölkerungs- und Flüchtlingswesens sowie der Gesundheit und Hygiene, VI. Fragen der Erziehung, Kultur und Wissenschaft, VII. Fragen der Gemeinde- und Regionalangelegenheiten, der Raumordnung, des Schutzes von Denkmälern und Gesamtkomplexen sowie des Natur- und Umweltschutzes und VIII. Administrative Fragen sowie IX. Übereinkommen, die vom Europarat ausgearbeitet wurden.

Das Jahr 1973 brachte eine Fortsetzung der Bemühungen sowohl der Beratenden Versammlung als auch des Ministerkomitees, die seit langem geführte Debatte über die zukünftige Rolle des Europarates zu einem positiven Abschluß zu bringen.

Wie in der Beratenden Versammlung konzentrierten sich auch im Ministerkomitee die Beratungen über die Entwicklung der Ost-West-Beziehungen auf die Konferenz für Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa. In zunehmendem Maße befaßten sich auch die beiden Organe des Europarates im Laufe des Berichtsjahres mit der Frage der Gestaltung der europäisch-amerikanischen Beziehungen sowie mit dem Problemkreis des Verhältnisses des Europarates zu Nichtmitgliedstaaten. Besonderes Augenmerk wurde auch den Fragen des internationalen Terrorismus zugewandt; bei der 52. Tagung des Ministerkomitees wurde eine Empfehlung der Beratenden Versammlung, in der eine konzertierte europäische Aktion gegen den internationalen Terrorismus gefordert wird, eingehend behandelt.

Der Außenpolitische Ausschuß hat den gegenständlichen Bericht in seiner Sitzung vom 2. April 1975 in Verhandlung genommen und einstimmig beschlossen, dem Hohen Hause die Kenntnisnahme des Berichtes zu empfehlen.

Als Ergebnis seiner Beratung stellt der Außenpolitische Ausschuß somit den Antrag, der Bundesrat wolle beschließen:

- 2 -

Der Bericht des Bundesministers für Auswärtige Angelegenheiten über die Tätigkeit des Ministerkomitees des Europarates im Jahre 1973 (III-49-BR/74 der Beilagen), wird zur Kenntnis genommen.

Wien, am 2. April 1975

P o l s t e r  
Berichterstatter

B ü r k l e  
Obmann